



Abend-

Zeitung.

161.

Freitag, am 6. Juli 1832.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Eb. Winkler [Eb. Hell].

Die Reise nach Algier.

Novelle von E. von Wachsmann.

Der Dichter.

Herr Johannes Wurfius, in der That mich freut's,
Daß ich die Ehre hab', Ihre Bekanntschaft zu machen,
Und, Freund! Sie sind der Unstre?

Hanswurst.

Das will ich meinen!

Jeder läßt mich mit Vergnügen jetzt zu den Seinen,
Denn ich bin bald Atheist, bald Augenverdrehler,
Ein tüchtiger magnetischer Geisterseher.

Als Staatsmann nüz' ich unendlich den Thronen,
Entwerf' in drei Stunden vier Constitutionen,
Bin Ultraroyalist, auch Jacobiner,
Und schrieb Elegieen über den Pisp der Hühner,
Und alles das macht mich nicht kalt, nicht heiß! —

Der Dichter.

Herr! Ihnen gebührt das unsterbliche Reis! —

Trauerspiel ohne Titel.

Das Kreuz der mächtigen Peterskuppel glänzte wie ein Meteor im Strahle der scheidenden Abendsonne, als zwei junge Männer, von der Pyramide des Cestius herkommend, sich in einer der Buden niederließen, die am Fuße des Monte Testaccio theils aus Bretern, theils aus Stangen und Laubwerk errichtet waren und in denen ein guter Theil der Bevölkerung von Trastevere sich bei langhalsigen, mit Rothwein gefüllten Flaschen gütlich that. — Die Menge, welche von der

Abendkühe gelockt, dem Süden der Stadt entströmte, gehörte größtentheils der niedrigsten Volksklasse an, aber die Mischung derselben war für den aufmerksamen Beobachter gar nicht uninteressant. Hier, zu oberst an einer langen Tafel, saß ein ehrsamer Bürger und Hausbesitzer aus einer der dem Vatican nahe liegenden Straßen. Er präsidirte in der Versammlung von Kind und Kindeskind zur Seite der ehrsamten Ehegattin. Mit Würde schalt er die unruhigen Enkel, muntere krausköpfige Buben, die sich zur Seite des Tisches balgten, und mit gleichem Ernste roch er an ein gebratenes Lammviertel, das der geschäftige Kammeriere so eben austrug und dem er, alles Einredens ungeachtet, einer angenehmen Preisermäßigung wegen, wenigstens die Hälfte der angerühmten Eigenschaften absprach. Eben so wenig war ihm der Rothwein, von dem er dann und wann bedächtig nippte, zu Danke, und dem alten Cestius — der, beiläufig gesagt, zu August's Zeiten ein Septemvir opulorum gewesen, und der sich deshalb ex officio auf Dinge dieser Art verstehen mußte — würde, wenn er gesehen, wie genau sein hundertster Enkel seine Stelle verträte, in der weißgrauen Pyramide das Herz im Leibe gelacht haben, wenn er überhaupt noch in jener gewesen wäre und ein solches gehabt hätte.

Immer häuften sich noch die Volksmassen auf dem öden Plage, der den Monte Testaccio umgibt. Jetzt erschienen auch alte, zerbrechliche Mietzkutschen, und es war bewundernswürdig, welche Menschenmassen das